

Miércoles 09 de Diciembre del 2009

Última modificación 09.12.2009

El Financiero Gobierno se protege ante posible caída en petroprecios Marcela Ojeda Castilla El gobierno federal se protegió de nuevo ante la posible caída de los precios del petróleo, mediante la contratación de una cobertura por 57 dólares para cada uno de los 230 millones de barriles que forman parte del volumen exportable. La operación, que protege cien millones de barriles menos que la cobertura de 2009, tuvo un costo de mil 172 millones de dólares, inferior en 328 millones al de las opciones put que concluyeron en noviembre, y que originaron cinco mil 85 millones de dólares, aunque considerando su costo de mil 500 millones, el monto real obtenido sería de tres mil 585 millones de dólares. El precio del barril de petróleo de la nueva cobertura también es menor al de 59 dólares establecido en la Ley de Ingresos de la Federación (LIF) 2010, pero si el precio de la mezcla mexicana promediara menos de 57 dólares, el gobierno recibiría un pago que compensaría la disminución en los ingresos presupuestarios. Peso registra su mayor pérdida en más de 7 meses Eduardo Jardón El peso registró ayer su mayor pérdida frente al dólar en más de siete meses, por una mayor aversión al riesgo en los mercados financieros mundiales, propiciada por renovadas preocupaciones sobre la deuda de Dubai y la baja en la calificación crediticia de Grecia. Ante la depreciación de la moneda local, el Banco de México (Banxico) subastó 11 millones de dólares, hecho que no ocurría desde finales de octubre. Al cierre de la jornada, el precio de la divisa estadounidense se ubicó en 12.9287 pesos, 2.1 por ciento por arriba de su cotización anterior. También afectó un reporte de la calificadora de riesgo Moody's, la cual indicó que si bien la crisis económica y financiera mundial parece estar cerca de su fin, la crisis fiscal en los países clasificados con "AAA", entre ellos Estados Unidos y Gran Bretaña, probablemente durará algunos años. Hacienda descarta cambios en el presupuesto de 2010 Viridiana Mendoza Escamilla El presupuesto para 2010 no tendrá ajustes durante el próximo año, afirmó Miguel Messmacher, titular de la Unidad de Planeación Económica de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), durante su ponencia en el Value Investing Forum. "No hay peligro en la estabilidad de las finanzas públicas. Consideramos que los supuestos que se emplearon para la elaboración del paquete económico son relativamente conservadores para la estabilidad, no estamos anticipando tener que realizar ajustes al presupuesto." El funcionario expuso que aunque la crisis financiera tuvo un impacto sobre el crecimiento, la recuperación de México se ha visto incluso a un mejor ritmo que en Estados Unidos, lo que supone que las finanzas públicas no están en riesgo. "No anticipamos tener problemas desde el punto de vista de los ingresos el próximo año", subrayó. Respecto a los ingresos, dijo que las coberturas petroleras amparan el total de las exportaciones de crudo por un precio de 57 dólares, e indicó que el costo cubierto está dos dólares abajo del estimado en el presupuesto, debido a que el procedimiento para contratar las coberturas empezó antes de calcular la previsión del precio para 2010. Desplome de 56% en los flujos de inversión entre países de la OCDE Arturo Robles Los flujos de inversión internacional entre los países de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE), se desplomarán 56 por ciento en 2009, su mayor caída desde 1995. Tal deterioro, según un informe del organismo, obedece a una caída en Inversión Extranjera Directa (IED) dirigida a los países emergentes, así como a una contención en la participación y adquisición de bienes e inversiones por parte de las naciones desarrolladas. Estimaciones recientes sugieren que la inversión internacional total de la IED en los 30 países se reducirá en alrededor de 600 millones de dólares en 2009, es decir, 60 por ciento. Prevé 18% de empleadores aumentar plantilla laboral: Manpower (Zenyazen Flores) Con una expectativa "optimista" y ante una posible reactivación del consumo, Manpower estimó que durante el primer trimestre de 2010 se crearán alrededor de 150 mil empleos, ya que 18 por ciento de los empleadores mexicanos prevén incrementar sus plantillas laborales. De acuerdo con la Encuesta de Expectativas de Empleo de la firma de capital humano, durante los primeros tres meses del año próximo 18 por ciento de los empleadores contratarán personal; 12 por ciento de los empresarios indicaron que disminuirán su plantilla laboral, mientras que una mayoría (67 por ciento) espera no tener cambios. La mayoría de los empleadores espera incrementar su fuerza laboral en los primeros tres meses del año, periodo en que prácticamente las expectativas de contratación de todos los sectores y regiones son más optimistas que hace tres meses y hace un año, cuando sólo 16 por ciento de las empresas estaban dispuestas a aumentar su plantilla laboral. Los sectores con más oportunidad son agricultura y pesca, con 13 por ciento de los empleadores; minería y extracción, con 10 por ciento, y comercio y servicios, con 9 por ciento; mientras que las regiones más confiadas serán la del noroeste, con 13 por ciento; zona centro, con 11, y noreste y sureste, con 10 por ciento. México no tiene motores internos de crecimiento (Ivette Saldaña) Los ajustes al sistema tributario aprobados para 2010 costarán 0.75 puntos porcentuales al crecimiento del país, por lo que en vez de crecer más de 3 por ciento, sólo se espera un aumento del PIB del 2.4 por ciento en el próximo año, y únicamente se generarán 150 mil empleos, afirmó el coordinador del Centro de Modelística y Pronósticos Económicos (Cempe), Eduardo Loría. Dijo que desafortunadamente no se ve que el gobierno federal tenga una estrategia de largo plazo para salir de la crisis, a lo que se le suma el problema de que Estados Unidos no tiene capacidad de crecimiento interno que lo ayude a concretar su recuperación, situación que afectará la reactivación económica de México. Afirmó que la economía estadounidense depende de su consumo, el cual sigue contraído, lo que tiene a las exportaciones mexicanas deprimidas, así que "no veo cómo nos sentiremos en una nueva ola de crecimiento". Cayó 30% la producción porcicultora Héctor A. Chávez Maya Aunque la apertura del mercado chino a la carne de cerdo mexicana resulta positiva, el director de la Organización Nacional de Porcicultura y Porcicultores (Ornapor), Francisco Quintana Damián, consideró que es necesario establecer programas para reforzar el mercado nacional. En entrevista con EL FINANCIERO, señaló que si bien ya se regresó a los niveles de ventas anteriores al brote de influenza, los productores no han podido recuperarse de las pérdidas generadas como consecuencia de este virus y que superan los cuatro mil millones de pesos. Señaló que el número de vientres que se contabilizaba a finales de 2008 era de 800 mil y bajó a menos de 600 mil, como consecuencia del bajo consumo por el brote de influenza. Además, las importaciones pasaron de 500 mil toneladas a 700 mil en lo que va del año y la producción nacional cayó de un millón 200 mil a 950 mil. Consideró que cualquier mercado que se abra es positivo, pero en el caso de China la negociación es de sólo 50 mil toneladas anuales, que representa una mínima parte si se toma en

cuenta que en ese país se producen alrededor de mil 200 millones de toneladas. Propone la IP aumento de 4 a 5.25% al salario mínimo Isabel Becerril / Claudia Alcántara El sector privado puso sobre la mesa de negociaciones para el aumento a los minisalarios entre el 4 y 5.25 por ciento, esto para no afectar la productividad de las empresas y estimular la creación de empleos. Mario Sánchez Ruiz, presidente de la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio (Concanaco), indicó que lo más lógico es que el aumento a los minisalarios sea con base en la inflación proyectada para 2010 por el Banco de México, "cuando menos para que el trabajador no pierda su capacidad de compra que tenía al inicio del año". En tanto, Armando Paredes Arroyo-Loza, señaló que la propuesta de la cúpula empresarial es de un incremento del 4 por ciento a los minisalarios para 2010, a fin de dar oportunidad a que las empresas se recuperen de la crisis económica en que todavía están inmersas y para estimular la creación de empleos El Reforma Baja inflación a menor nivel desde 2008 Juan Carlos Orozco Ciudad de México (9 diciembre 2009).- En noviembre, en términos anuales, la tasa de inflación reforzó la tendencia bajista iniciada hace 6 meses al colocarse en un nivel de 3.86 por ciento, el más bajo desde febrero de 2008, informó el Banco de México. Durante la segunda quincena del mes pasado, la tasa de inflación fue de 0.09 por ciento, mientras que el avance mensual de los precios se ubicó en 0.52 por ciento. Este comportamiento estuvo determinado, en parte, por el descenso de precios de varios productos agropecuarios, tales como el jitomate, la naranja, el aguacate, el pollo en piezas y el chile serrano, entre otros. Crece 2.9% producción de autos en México Sara Cantera Ciudad de México (9 diciembre 2009).- En noviembre, la producción de autos alcanzó las 176 mil 655 unidades en el País, 2.9 por ciento más respecto a noviembre de 2008, como consecuencia de la recuperación del mercado automotriz en Estados Unidos, informó la Asociación Mexicana de la Industria Automotriz (AMIA) Eduardo Solís, presidente de AMIA, destacó que el mercado de vehículos ligeros en EU subió 0.1 por ciento en noviembre, comparado con el mismo mes de 2008. Sin embargo, en el acumulado del año, la producción de vehículos se ubicó en un millón 353 mil 577 unidades, 31.6 por ciento menos que en el mismo periodo del año anterior. La exportación de vehículos registró una caída de 2.6 por ciento, con el envío de 134 mil 873 unidades, la segunda cifra más alta en lo que va de 2009, según AMIA. Pide Geithner extender plan de rescate Washington DC, Estados Unidos (9 diciembre 2009).- El Secretario del Tesoro de EU, Timothy Geithner, informó al Congreso sobre la prolongación del plan de estímulo económico hasta octubre de 2010, para estabilizar el sistema financiero. En una carta a líderes congresistas, el funcionario expresó que aunque la situación económica se estabiliza, es prudente continuar el programa conocido como Troubled Asset Relief Program. De acuerdo con Geithner, la extensión es necesaria para asistir a las familias estadounidenses, estabilizar los mercados financieros y mantener la capacidad de responder ante amenazas imprevistas. Asegura SHCP precio del crudo Ciudad de México (9 diciembre 2009).- La Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) aseguró un precio promedio de 57 dólares por barril de crudo para la mezcla mexicana de exportación, en caso de que las cotizaciones internacionales se ubiquen por debajo de ese nivel. A través el Fondo de Estabilización de los Ingresos Petroleros (FEIP) se contrataron instrumentos de cobertura para el ejercicio fiscal 2010, con el fin de cubrir las finanzas públicas por segundo año consecutivo. Si eso sucede, el Gobierno federal recibiría la diferencia de la contraparte que entró en la cobertura. La operación tuvo un costo de mil 172 millones de dólares y fuentes financieras señalaron que uno de los intermediarios contratados fue Barclays. Cotiza dólar menudeo a 13.17 pesos venta Sandra Reyes Ciudad de México (9 diciembre 2009).- El peso mexicano comenzó la jornada con pérdidas frente al dólar, ante un entorno negativo, después de que las agencias calificadoras alertaron en la víspera sobre los riesgos de los déficits altos y la baja en la calificación de Grecia. Al menudeo, la divisa estadounidense se compra en 12.77 pesos y se vende en 13.17 pesos, 12 centavos más respecto al cierre anterior, en ventanillas de Banamex. Asimismo, en el aeropuerto de la Ciudad de México, en Consultoría Internacional, el dólar cotiza en 12.77 pesos a la compra y 13.12 pesos a la venta. Planea Pemex desaparecer subsidiarias Alma Hernández Ciudad de México (9 diciembre 2009).- Petróleos Mexicanos presentó una propuesta de reestructura orientada a desaparecer las subsidiarias y, en su lugar, crear divisiones. Según integrantes del Consejo de Administración, el documento de 148 páginas deja abierta la posibilidad de centralizar la administración y crear direcciones, similar al esquema de la Comisión Federal de Electricidad. La paraestatal está integrada ahora por cuatro subsidiarias: Pemex Exploración y Producción, Pemex Refinación, Pemex Gas y Petroquímica Básica, y Pemex Petroquímica, las cuales tiene su propio consejo de administración. Critica BID política del agro Verónica Martínez Ciudad de México (9 diciembre 2009).- La política que aplica México en el campo, tiene problemas de eficiencia y eficacia que distorsionan el desarrollo del sector, concluyó el Banco Interamericano de Desarrollo (BID). En el "Estudio sobre políticas públicas para el sector rural de México", que el organismo realizó en 2007 a petición de la Secretaría de Hacienda, y que fue difundido hasta hace 2 meses por el Centro de Estudios para el Desarrollo Rural Sustentable y la Soberanía Alimentaria de la Cámara de Diputados (Cedrssa), se detalla que la política rural requiere cambios sustanciales. "Las políticas de gasto público privilegian el componente agropecuario y no son equitativas; un gran número de los programas estudiados no cuentan con un diseño que permita su evaluación rigurosa, por lo que es común que se presenten objetivos múltiples que tratan de cumplir con un solo instrumento y hay objetivos contradictorios entre programas. Todo ello conduce a problemas de eficiencia y eficacia", destacan las conclusiones del estudio del BID. El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/primera/34063.html> La década actual, la más calurosa: ONU COPENHAGUE — La década actual muy probablemente será la más calurosa desde que se comenzaron a llevar los registros en 1850, mientras que 2009 podría estar entre los cinco años más calurosos, informó ayer una agencia de la ONU en el segundo día de una conferencia sobre el clima donde participan 192 naciones. En algunas áreas — partes de África y el Asia central — éste será probablemente el año más caluroso, pero en general, 2009 “probablemente será el quinto más caluroso registrado”, afirmó Michael Jarraud, secretario general de la Organización Meteorológica Mundial de las Naciones Unidas (OMM). La década 2000-2009 “muy probablemente será la más calurosa registrada, más que las de 1990, 1980 y demás”, dijo Jarraud en una conferencia de prensa mostrando un gráfico en apoyo de su afirmación. Si 2009 termina siendo el quinto más caluroso, reemplazaría en esa posición a 2003. Según la agencia espacial NASA, los otros años más calurosos desde 1850 han

sido 2005, 1998, 2007 y 2006. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/75810.html>México negocia nuevas coberturas petroleras José Manuel Arteaga El gobierno de México blindó el precio del petróleo para 2010, ante una eventual caída en la cotización del hidrocarburo, informó la Secretaría de Hacienda y Crédito Público. La dependencia dio a conocer la adquisición de opciones tipo "put" sobre el precio promedio de la mezcla mexicana de exportación a un nivel de 57 dólares por barril para el próximo año. Para el ejercicio fiscal de 2010, el Congreso mexicano ubicó el precio del petróleo en 59 dólares por barril. Miguel Messmacher, titular de la Unidad de Planeación Económica de la Hacienda Pública, comentó que con la cobertura petrolera y los recursos que están en el Fondo de Estabilización de Ingresos Petroleros (FEIP) se cubren los ingresos petroleros a 59 dólares por barril como aprobó el Congreso. "Se están cubriendo todas las exportaciones netas de nuestro país", mencionó el funcionario. Ayer, la Secretaría de Hacienda informó que el costo de la cobertura fue de mil 172 millones de dólares, la cual va con cargo al FEIP.

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/75813.html>Cambios en la consolidación fiscal Enrique Ramírez Figueroa* Una vez que el Congreso de la Unión aprobó el paquete fiscal para 2010, consideramos pertinente realizar diversas reflexiones con relación a las modificaciones realizadas al régimen consolidado contenido en la Ley del Impuesto Sobre la Renta (ISR). El esquema permite que un grupo de empresas con intereses societarios y económicos comunes tribute como si fuera un solo ente económico, de manera similar a los mecanismos que desde un punto de vista contable existen prácticamente en todo el mundo, para reconocer financieramente la totalidad de los activos, pasivos y resultados obtenidos por un grupo de empresas. El régimen fue concebido originalmente como un sistema de incentivos que permitía coadyuvar con la capacidad operativa y financiera de las empresas. Su fin no era el diferimiento del ISR, sino que un grupo de empresas tributaran como un solo contribuyente, aunque estén organizadas de manera corporativa en varias empresas por así convenir a sus intereses. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/75820.html>UNAM estima frágil repunte económico Ixel Yutzil González La economía mexicana crecerá marginalmente en los próximos dos años, como consecuencia de la manifiesta debilidad estructural de la economía, la falta de acuerdos entre las esferas política y económica, y la débil recuperación de la economía de EU. Estimaciones del Centro de Modelística y Pronósticos Económicos (Cempe), de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), indican que la economía crecerá 2.4% en 2010 y 2.14% en 2011, desde una base muy baja de comparación que será el decremento de 7.56% del presente año, mayor a la caída de 1995. Eduardo Loría, coordinador del Cempe, dijo que la debilidad estructural de México influirá en que el efecto de arrastre de la recuperación estadounidense será menor para México que en ciclos económicos anteriores.

"No se observa un rebote similar en la actividad económica al que ocurrió en 1996 y 1997, por lo que la economía crecerá a tasas muy reducidas y muy por debajo de lo pronosticado por Banco de México", afirmó en la presentación de los pronósticos económicos del cuarto trimestre del Cempe. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/75824.html>Obama adelanta plan para reactivar empleo J. Jaime HernándezCorresponsal WASHINGTON.— Con unos índices de popularidad que reflejan la lenta pero inexorable erosión de su imagen, el presidente Barack Obama reconoció ayer que su gobierno no tiene una "bala de plata" para resolver el problema del desempleo que ya afecta a 16 millones de estadounidenses, pero adelantó que su intención es "salir de esta recesión" con propuestas concretas para crear nuevas fuentes de trabajo. Sin ofrecer cifras concretas, Obama adelantó un nuevo plan de estímulo, que fuentes del Congreso y de la Casa Blanca cifran entre 70 mil y 100 mil millones de dólares, para estimular la creación de empleos y combatir una tasa de desempleo que se mantiene en 10%, la más elevada en el último cuarto de siglo. El Economista

<http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2009/12/09/inflacion-noviembre-aumenta-052-ciento>Baja inflación anual; se ubica en 3.8% en noviembreLa inflación se moderó en noviembre por bajas en los precios de algunos alimentos y de la telefonía local, para ubicarse dentro de los cálculos del banco central. El alza en el índice de precios al consumidor se desaceleró a 3.86% en los 12 meses terminados en noviembre, desde el 4.5% alcanzado en el año a octubre, dijo el miércoles la entidad monetaria. Así, se ubicó dentro del rango meta del Banco de México (central) de 3.0% +/- un punto porcentual. Sólo en noviembre, los precios al consumidor subieron 0.52%, debajo de 0.58% previsto en el promedio de un sondeo de Reuters entre 17 especialistas. <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2009/12/09/aversion-riesgo-arrastra-peso>Aversión al riesgo arrastra al pesoEl peso mexicano caía el

miércoles 0.34% golpeado por la persistente aversión al riesgo tras un cambio a negativo en el panorama de la deuda de España, en un mercado que dejaba del lado el esperado anuncio del nuevo jefe del Banco de México. A su nivel referencial a 48 horas, la divisa local retrocedía 4.38 centavos a 12.9655/12.9725 pesos por dólar. La agencia Standard & Poor's (S&P) rebajó la perspectiva de la calificación crediticia de España a "negativa", desde "estable", al tiempo que advirtió que el país se enfrenta al riesgo de una rebaja en la nota en dos años si el gobierno no toma medidas duras. La medida de S&P se dio sólo un día después de que Fitch rebajó la nota soberana de Grecia. Las preocupaciones sobre la calificación de países europeos golpeaban al euro, que seguía operando cerca de sus peores niveles en más de un mes. "Si un país de estos cae en incumplimiento o en una reestructura de deuda puede hacer que caiga en una crisis (...) y eso le puede pegar al mundo en general, hay instituciones financieras con mucha exposición", dijo Ramón Córdova, operador de la Casa de Bolsa Base en la ciudad norteña de Monterrey. <http://eleconomista.com.mx/finanzas-publicas/2009/12/09/carstens-promete-mayor-coordinacion-entre-gobierno-banxico>Carstens promete más coordinación entre gobierno y BanxicoEl secretario de Hacienda Agustín Carstens y actual candidato para dirigir el Banco de México manifestó que en caso de que el Senado lo ratifique en el cargo, tratará de explotar de manera mucho más efectiva oportunidades de coordinación entre este organismo y el gobierno federal. Tras el anuncio realizado por el presidente Felipe Calderón, Carstens aseguró que junto al gobierno tratará de alcanzar objetivos más amplios y manifestó que es de gran importancia sumar esfuerzos para retomar la senda del crecimiento económico acelerado, multiplicar la creación de empleos y abatir la pobreza. <http://eleconomista.com.mx/finanzas/2009/12/08/mexico-tardara-10-anos-recuperar-niveles-pre-crisis-base-casa-bolsa>México tardará 10 años en recuperar niveles pre-crisis "El Producto Interno Bruto (PIB) en términos reales ya empieza a mostrar cierto crecimiento y si bien eso indica que ya no estamos en recesión, no

<http://biblioteca.iiec.unam.mx> _PDF_POWERED _PDF_GENERATED 3 July, 2024, 08:27

implica una recuperación inmediata”, aseguró Gabriela Siller, analista de Base Casa de Bolsa, en la presentación sobre las perspectivas de la economía mexicana. Si hacemos cuentas, dice, “vemos cuánto cayó el PIB per cápita y cuánto crecemos generalmente en México, esto es a tasas de entre 2 y 3%, vamos a tardar aproximadamente 10 años en alcanzar los niveles en los que estaba antes de la crisis. Eso, si no hay otra recesión en el camino”. Para el cierre del 2009, dijo que se estima una contracción económica histórica de entre 7 y 8%, mientras que para el 2010 el crecimiento del país podría expandirse 2.3% anual. La experta prevé que el tipo de cambio concluya el año por debajo de los 13 pesos por dólar y para el 2010 calcula que podría oscilar inclusive en los 12 pesos. No obstante, aunque las perspectivas para el siguiente año en materia de crecimiento, tipo de cambio y otras variables son mejores, Siller señaló que aún existen riesgos para la economía, entre los que se encuentra la decisión de Standard and Poor’s sobre la sobre la nota soberana del país. <http://eleconomista.com.mx/economia-global/2009/12/09/revisan-baja-expansion-economia-japonesa> Revisan a la baja expansión de economía japonesa Tokio.- La economía japonesa creció en el tercer trimestre a un ritmo muy inferior de lo pensado inicialmente debido a un descenso en la inversión en bienes de capital, aunque parece improbable que se produzca una recaída de la recesión gracias a la recuperación de las exportaciones. A su vez, se observan señales de que el gasto empresarial ha tocado fondo. El Producto Interno Bruto (PIB) del tercer trimestre se situó tras la revisión en un crecimiento del 0.3% en julio-septiembre, frente a una previsión de los analistas del 0.7% y a un cálculo inicial de expansión del 1.2 por ciento. A tasa anualizada, la economía japonesa creció un 1.3%, en lugar del 4.8% de expansión estimado inicialmente por el Gobierno. La previsión de los economistas en este caso era de un aumento del 2.8 por ciento. El gasto de capital cayó un 2.8%, aunque inicialmente se había informado un crecimiento del 1.6%, mientras que los analistas esperaban una baja del 1.5 por ciento. Con esto, la inversión corporativa ha caído por seis trimestres consecutivos, su peor serie desde 1976.

<http://eleconomista.com.mx/industrias/2009/12/08/reservas-petroleras-conteo> Reservas petroleras, a conteo Después de Cantarell, México debe reevaluar la industria petrolera, y el primer paso es verificar las reservas petroleras probadas, probables y posibles, dice Javier Estrada, integrante de la Comisión Nacional de Hidrocarburos (CNH). Entrevistado por El Economista, el experto adelanta que para marzo se tendrá un avance de la información real del estado que guardan los pozos y los yacimientos, y es un estudio que elabora el Comité de Apoyo Técnico de la CNH. “Todo esto nos va a dar un nuevo mapa de los recursos petroleros del país. El petróleo es como tener dinero en el banco y va cambiando su precio en el mercado, pero es una riqueza que tenemos que explotar”. Los estudios para incrementar las reservas se concentrarán, principalmente, en campos petroleros en tierra y en aguas someras. Una de las zonas en donde se pueden identificar mayores hidrocarburos es el campo Salina del Istmo, donde hay más de 6,800 millones de barriles de petróleo crudo equivalente, es decir, de crudo y gas. <http://eleconomista.com.mx/organismos-empresariales/2009/12/09/ley-competitividad-sera-mas-burocracia> La ley de competitividad será más burocracia El Consejo Coordinador Empresarial (CCE) no apoya la iniciativa de la Ley del Sistema Nacional para la Competitividad que discutirán los legisladores en los próximos días, ya que pretende constituir consejos a nivel estatal y municipal, y lo único que derivaría será crear instancias con cargas burocráticas, donde más allá de abonar en competitividad, complicaría el proceso. Así lo expresó Armando Paredes, presidente del CCE, y demandó crear una agenda de competitividad para destrabar temas como la desregulación, financiamiento, y cuestiones fiscales, en donde todas las partes asuman compromisos sin la necesidad de consejos. Para Mario Sánchez, presidente de la Concanaco-Servytur, antes de establecer más leyes en pro de la competitividad, México tiene que concretar las reformas estructurales.

Consideró que la iniciativa de competitividad es un paso para la coordinación de todas las partes, pero la competitividad de un país se genera por los cambios de fondo que realizan para hacerse más atractivo a las inversiones, con mayores facilidades para operar, y con certidumbre jurídica. <http://eleconomista.com.mx/negocios/2009/12/08/competitividad-requiere-pocas-reglas-aplicacion-eficiente> Competitividad requiere pocas reglas y aplicación eficiente La competitividad de los sectores está estrechamente ligada con la autonomía de los órganos reguladores fuertes y autónomos que emitan reglas claras, simples y transparentes, coinciden analistas. José Manuel Mercado, analista de Frost&Sullivan asegura que en cualquier actividad económica, los organismos reguladores deben actuar en forma eficiente, con pocas reglas pero que su aplicación no sea discrecional. “Emitir un Plan de Competitividad no debe proveer a los mercados de más reglas, cuando lo que se requiere es de un regulador fuerte, autónomo con pocas reglas. Se requiere simplicidad y eficiencia en los mercados”, dice. La competitividad no provendrá de más reglas, proviene de que se apliquen las actuales, y si este nuevo Plan de Competitividad no esté alineado con cambios en la actual reglamentación, “seguiremos observando más litigios por parte de las empresas para protegerse de las nuevas reglas”. La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/2009/12/09/index.php?section=economia&article=024n1eco> Con las coberturas petroleras se blindaron exportaciones de crudo Nueva York, 8 de diciembre. México contrató coberturas petroleras por casi el total de sus exportaciones netas de crudo a un precio de 57 dólares por barril. Las coberturas para 2010 cubren aproximadamente 630 mil barriles diarios de las exportaciones de petróleo. En la Ley de Ingresos de la Federación para el próximo año el Congreso mexicano fijó el precio promedio del barril a 59 dólares, tras modificar un cálculo más conservador del gobierno. El titular de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), Agustín Carstens, dijo el martes ante un grupo de inversionistas que el país pagó mil 172 millones de dólares en coberturas contra reducciones en el precio del crudo para 230 millones de barriles en 2010, esto es 100 millones de barriles menos que en 2009. México compró las coberturas con cargo al fideicomiso público Fondo de Estabilización de los Ingresos Petroleros (FEIP). <http://www.jornada.unam.mx/2009/12/09/index.php?section=economia&article=026n2eco> En debate, ley para reformar el sistema bancario Caracas, 8 de diciembre. La Asamblea Nacional (Parlamento) de Venezuela inició el martes el debate de una nueva ley de bancos que busca ampliar las garantías de los ahorristas y poner mayores controles a las operaciones de la banca, justo días después de la intervención de siete bancos menores. El texto del proyecto de reforma a la ley busca en primer lugar agilizar la estructura del ente estatal responsable de garantizar los depósitos a los ahorristas, para hacer más simple el rescate de ahorros en caso de liquidación. También aumenta la garantía estatal a los depósitos de

los actuales 10 mil bolívares fuertes (unos 4 mil 600 dólares) a 25 mil bolívares (11 mil 600 dólares).